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岩 手 県 教 育 委 員 会 



令和３年４月 岩手県教育委員会定例会議事日程 

 

令和３年４月 19日（月）午後１時 30分 

 

第 １ 会期決定の件   

第 ２ 事務報告１ 令和３年２月県議会定例会の概要について （ 教 育 企 画 室 ） 

第 ３ 議案第１号 
学校職員の懲戒処分の臨時専決処理に関し承認を求める

ことについて 
（ 教 職 員 課 ） 

第 ４ 議案第２号 公立中学校長の人事に関し議決を求めることについて （ 教 職 員 課 ） 

 

 
閉会   

 



事１-１ 

事務報告１ 

 

令和３年２月県議会定例会の概要について 

 

 ２月県議会定例会の概要は、次のとおりであった。 

 

１ 日 程 

２月17日（水） 本会議（招集、教育長演述） 

２月25日（木）～３月３日（水） 本会議（代表質問、一般質問、質疑、委員会付託） 

３月４日（木） 常任委員会 

３月５日（金） 本会議（常任委員会委員長報告、質疑、討論、採決） 

３月８日（月）～３月19日（金） 予算特別委員会（教育委員会審査：３月16日（火）） 

３月22日（月） 常任委員会 

３月24日（水） 東日本大震災津波復興特別委員会 

３月25日（木） 本会議（常任委員会委員長報告、質疑、討論、採決） 

 

２ 招 集 

  招集日において、本会議冒頭に教育長から令和３年度教育施策についての演述を行った。 

 

３ 代表質問・一般質問 

 (1) 会派別一般質問議員数（16人） 

   希望いわて      ５人 

   自由民主党      ４人 

   いわて新政会     ３人 

   いわて県民クラブ   ２人 

   日本共産党      １人 

   公明党        １人 

 

 (2) 代表質問（教育委員会関係：１人） 

   次の議員から質問があり知事が答弁した。 

  ア 軽石 義則 議員  １件 

   (ｱ) 新たな県立高等学校再編計画後期計画について 

 

 (3) 一般質問（教育委員会関係：10人） 

   次の議員から質問があり教育長が答弁した。 

  ア 五日市 王 議員  ４件 

   (ｱ) コロナ後の県民生活について 

    ① デジタル機器の子ども達への影響について 

   (ｲ) 教育環境の整備について 

    ① 岩手県立特別支援学校整備計画について 

    ② 安全で快適な学校施設の整備について 

     ａ 県立高校の老朽化対策について 



事１-２ 

     ｂ 県立高校の冷暖房設備について 

  イ 工藤 勝子 議員  ３件 

   (ｱ) 「こども本の森遠野」整備に合わせた読書活動の推進について 

    ① 県内における小・中・高の図書館利用状況について 

    ② 「いわての学び希望基金」を活用したこども本の森遠野活用支援について 

   (ｲ) 教育による心の復興について 

  ウ 小西 和子 議員  ４件 

   (ｱ) ゆたかな教育の実現について 

    ① 教員の人材確保について 

    ② 子ども一人ひとりが大切にされる教育環境の整備について 

    ③ 岩手県教職員働き方改革プランについて 

    ④ 新型コロナウイルス感染症対策を踏まえたゆとりある学校の実現について 

  エ 神﨑 浩之 議員  ３件 

   (ｱ) 教育について 

    ① 学力向上について 

     ａ 大学入試への対応について 

     ｂ 一関第一高等学校附属中学校について 

    ② 特別支援学校について 

  オ 臼澤 勉 議員  ８件 

   (ｱ) 不登校対策と高校再編について 

    ① 不登校対策について 

     ａ 本県の高等学校における不登校出現率の高い要因分析について 

     ｂ 不登校生徒への学習機会確保について 

    ② 盛岡南高校と不来方高校の再編について 

     ａ 県立高等学校再編計画（最終案）について 

     ｂ 魅力ある学校づくりについて 

【再質問】盛岡ブロックにおける生徒数の減少について 

【再質問】多様な進路実現に寄り添った再編について 

【再質問】整備計画期間について 

【再質問】学校は誰のためのものかについて 

  カ 佐々木 朋和 議員  10件 

   (ｱ)  新たな県立高等学校再編計画後期計画について 

    ① 生徒数減少と専門高校の学級減の関係について 

    ② ものづくり産業人材の確保について 

    ③ 基幹校化、大規模校化の総括について 

    ④ 新校舎整備の予算規模等について 

    ⑤ 高度技術人材の具体像について 

    ⑥ ＩｏＴ等の活用による技術革新に対応した学びの実現について 

    ⑦ 統合校の整備地の選定について 

    ⑧ 統合の決定時期等について 

    ⑨ 専門校の将来像について 

    【再質問】充実した教育活動と場所との関係について 



事１-３ 

  キ 千葉 盛 議員  ４件 

   (ｱ) 新型コロナウイルス感染症対策について 

   (ｲ) 教育施策について 

    ① ＧＩＧＡスクール構想に伴うＩＣＴの利活用について 

    ② 高校の１人１台端末の実現について 

     ａ 端末整備に向けた取組について 

     ｂ ＩＣＴを活用した取組について 

  ク 工藤 勝博 議員  １件 

   (ｱ) 冬季スポーツの振興について 

    ① 中・高校生のスポーツ活動の環境整備について 

  ケ 高田 一郎 議員  ４件 

   (ｱ) 新たな県立高等学校再編計画後期計画について 

    ① 不来方高校と盛岡南高校の総合案について 

    ② 一関工業高校と水沢工業高校の統合案について 

    ③ 福岡工業高校と一戸高校の統合案について 

    【再質問】一関工業高校と水沢工業高校の統合案について 

【関連】斉藤 信 議員  ９件 

   (ｱ) 新たな県立高等学校再編計画後期計画について 

① 基本方針について 

    ② 地域住民との合意形成について 

    ａ 地域住民への説明について 

   ｂ 協議と手続きについて 

    ③ 盛岡南高校と不来方高校の統合案について 

     ａ 統合の必要性について 

     ｂ 存続を求める署名等への対応について 

    ④ 福岡工業高校と一戸高校の統合案について 

     ａ 専門高校としての充実について 

     ｂ 統合の必要性について 

    ⑤ 後期計画の整合性について 

【再質問】後期計画案公表後の地域への説明について 

 

４ 文教委員会【３月４日（木）】 

(1) 議案の審議 

  ア 議案第55号「令和元年度岩手県一般会計補正予算（第７号）第１条 第２項 第１表 歳入歳

出予算補正中 歳出 第10款 教育費 第11款 災害復旧費のうち、それぞれ教育委員会関係、 

第２条 第２表 繰越明許費補正中 第10款 教育費のうち教育委員会関係及び第３条 第３表 

債務負担行為中 １追加中 22 及び 23」について、教育局長兼教育企画室長から提案理由の

説明を行った。 

(ｱ) 質問等 

城内よしひこ委員、千葉盛委員、斉藤信委員及び小西和子委員から補助率、補助単価、県

立学校の１人１台端末の活用方法、予算の減額理由、修学旅行の実施状況等について質問が

あり、教育企画推進監及び関係課長が答弁した。 



事１-４ 

   (ｲ) 採決 

原案どおり可決された。 

  イ 議案第89号「岩手県立釜石祥雲支援学校校舎新築ほか（建築）工事の請負契約の締結に関し

議決を求めること」について、学校施設課長から提案理由の説明を行った。 

(ｱ) 質問等 

斉藤信委員から在籍実態と設置基準について質問があり、特別支援教育課長が答弁した。 

   (ｲ) 採決 

    原案どおり可決された。 

  ウ 議案第93号「財産の取得に関し議決を求めること」について、教育企画推進監から提案理由

の説明を行った。 

(ｱ) 質問等 

斉藤信委員から選定機種の仕様について質問があり、教育企画推進監が答弁した。 

   (ｲ) 採決 

原案どおり可決された。 

  エ 議案第95号「損害賠償請求事件に係る和解及びこれに伴う損害賠償の額を定めることに関し

議決を求めること」について、学校施設課長から提案理由の説明を行った。 

(ｱ) 質問等 

なし 

   (ｲ) 採決 

原案どおり可決された。 

 

(2) その他（この際発言） 

  ア 「新たな県立高等学校再編計画後期計画（最終案）」について、高校改革課長から報告を行

った。 

(ｱ) 質問等 

小西和子委員、千葉秀幸委員、千葉絢子委員、斉藤信委員及び上原康樹委員から統合する

根拠、基本方針、策定時期の見直し等について質問があり、教育長及び高校改革課長が答弁

した。 

  イ 「岩手県立特別支援学校整備計画（最終案）」について、特別支援教育課長から報告を行っ

た。 

(ｱ) 質問等 

小西和子委員、髙橋穏至委員及び斉藤信委員から分教室高等部の設置、二戸地区新設校の

整備等について質問があり、特別支援教育課長及び学校施設課長が答弁した。 

  ウ 「岩手県文化財大綱の策定」について、文化財課長から報告を行った。 

(ｱ) 質問等 

伊藤勢至委員から文化財の概要について質問があり、文化財課長が答弁した。 

  エ 「岩手県教職員働き方改革プラン（2021～2023）の概要」について、参事兼教職員課総括課

長から報告を行った。 

(ｱ) 質問等 

小西和子委員、千葉秀幸委員、千葉絢子委員及び斉藤信委員から教職員の健康管理、目標

値の設定、適切な部活動の体制、長時間勤務者の実態等について質問があり、教育長及び関

係課長が答弁した。 



事１-５ 

  オ 上記アからエの他、小西和子委員、城内よしひこ委員、髙橋穏至、千葉絢子委員及び斉藤信

委員から岩手県中学校新入生学習状況調査、岩手県学習定着度状況調査、教員採用状況、部

活動の在り方に関する取組等について質問があり、教育長及び関係課長が答弁した。 

 

５ 予算特別委員会の審議 

 (1) 総括質疑【３月８日（月）～９日（火）】 

   次の委員から質問があり菊池副知事が答弁した。 

  ア 柳村 一 委員  ３件 

   (ｱ) 教職員の働き方改革について 

    ① 部活動指導員の活用について 

    ② 部活動改革における教育委員会と文化スポーツ部の連携について 

   ③ 地方大会のあり方について 

  イ 小林 正信 委員  １件 

   (ｱ) ＳＮＳを活用した相談体制について 

    ① いじめ相談対応について 

 

(2) 教育委員会部審査【３月16日（火）】 

   議案第１号「令和３年度岩手県一般会計予算のうち教育委員会関係」及び議案第29号「県立学

校授業料等条例の一部を改正する条例」について、教育長から説明を行った。 

   次の委員から質問があり、教育長及び関係課長が答弁した。 

ア 五日市 王 委員  ９件 

(ｱ) 高校再編後期計画最終案について 

① 請願や意見書が提出されたことに対する受け止めについて 

    ② 請願が県議会で採択された場合の今後の対応及び後期計画全体への影響について 

③ 地元関係者の理解と計画の見直しについて 

    ④ 二戸地区の特別支援学校小中高等部一貫校の校舎について 

⑤ 福岡工業高校と一戸高校の生徒数の推移を踏まえた統合判断について 

    ⑥ 統合後における学びの環境の確保について 

    【再質問】統合校における教員体制の充実について 

⑦ 統合後における専門性の確保やカリキュラムの充実について 

    ⑧ 福岡工業高校の志願者数増加を踏まえた統合の判断について 

イ 工藤 勝子 委員  ５件 

   (ｱ) 特別支援学校のあり方について 

    ① 高等教育の学びについて 

    ② 通学の課題について 

    【再質問】特別支援学校高等部分教室の設置について 

    【再質問】地域企業と連携した就労に向けた取組について 

     ③ 特別支援学校整備計画（最終案）に対するパブリック・コメントについて 

  ウ 吉田 敬子 委員  ９件 

   (ｱ) 高等学校教育について 

  【再質問】進学支援等の事業と高校再編計画との関連について 

  【再質問】進学支援等の事業の高校再編計画への反映について 
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  【再質問】進学支援等事業の分析、評価について 

   (ｲ) 高校再編計画について 

    ① ブロック外から盛岡ブロックへの転入状況について 

     ａ 盛岡南高校と不来方高校の過去10年の推移について 

     ｂ 盛岡第一高校の推移について 

    ② 盛岡南高校と不来方高校の統合について 

    ③ 最終案公表後の地域住民への説明について 

  【再質問】後期計画終了後の見通しについて 

エ 飯澤 匡 委員  ９件 

   (ｱ) 県立高等学校再編計画における県南地区の工業高校の新設案について 

    ① 統合新設する将来を踏まえた背景の認識と目的について 

    ② 統合しない場合の生徒数の見込みについて 

    【再質問】将来的に一関工業高校において学級減を伴う学科改編が行われた場合の学科の構

成について 

    ③ 圏域の法的根拠と県教委の認識について 

    【再質問】県南地域に統合新設校を設置する理由について 

    ④ ＩＬＣの動向把握について 

    ⑤ 計画決定が遅延した場合の具体的な影響について 

    ⑥ 宮城県北の工業系高校の状況把握について 

    【再質問】教員の育成に関する認識について 

  オ 郷右近 浩 委員  ４件 

   (ｱ) 県立高校施設の老朽化対策について 

    ① 県立高校の施設の老朽化の現状とその要因について 

    ② 今後の整備の具体的な進め方について 

   (ｲ) 高校再編について 

    ① 地域や企業が求める高校再編の考え方について 

    ② 子どもたちが進路を見通せるような高校再編の考え方について 

カ 神﨑 浩之 委員  ６件 

   (ｱ) コロナ禍における宿泊施設の運営について 

    ① 「青年の家」等の県が所有している宿泊施設について 

   (ｲ) 高校再編について 

    ① 高校再編のエリアについて 

    ② 「発展的統合」及び「県南の工業高校の基幹校」としての特色について 

    ③ 旧一関市以外の中学校から一関工業高校へ進学した生徒の割合について 

    【再質問】千厩高校に係る再編案について 

    【再質問】千厩高校に係る再編案の矛盾について 

  キ 佐々木 朋和 委員  ６件 

   (ｱ) 高校再編計画後期計画案（一関工業高校と水沢工業高校の統合）について 

    ① 統合校６学科及び千厩高校産業技術科における将来に向けた学級数の維持について 

    ② ブロックを越えた統合校のブロック毎のカウント数について 

    ③ 通学時間について 

    ④ 魅力ある学校の特徴について 
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   (ｲ) 岩手県立特別支援学校整備計画について 

    ① 通学支援について 

    ② 分教室における教育環境の充実について 

  ク 佐々木 努 委員  ４件 

   (ｱ) 高校再編計画について 

  (ｲ) 部活動のあり方について 

    ① 「部活動の在り方に関する方針」の市町村の改定状況について 

    ② 未改定の市町村における改定の見通しと、全市町村改定に向けての県の取組について 

    ③ 地域運動部活動推進実践研究事業の状況について 

  ケ 軽石 義則 委員  ４件 

   (ｱ) ヤングケアラーを含めた家庭を起因とする児童生徒の問題について 

    ① 本県におけるヤングケアラーを含めた家庭を起因とする児童生徒の問題の現状と課題に

ついて 

    ② 関係機関との連携について 

    ③ スクールソーシャルワーカーの対応状況について 

    【再質問】ヤングケアラーの実態把握及び関係部局との連携について 

  コ 臼澤 勉 委員  ８件 

   (ｱ) 県立高等学校再編計画について 

    ① 公立高校への入学者数の減少について 

    ② 県内における５学級以上の学校の割合について 

    ③ 40人を超える欠員により学級減の対象となった学校について 

    ④ 学級減の検討について 

    ⑤ 学級減の考え方を改めた根拠について 

    【再質問】近隣中学校の進路指導への影響について 

    ⑥ 計画への地域住民の意向の反映について 

    ⑦ 教育委員会議における審議状況について 

  サ 田村 勝則 委員  ４件 

   (ｱ) 先人教育について 

   (ｲ) 家庭教育について 

   (ｳ) 教師の資質向上と児童生徒との良好な信頼関係構築の取組について 

    ① 教師の指導力を高める取組と方向性について 

② 児童生徒へのセクハラ事案と具体的な対処や解決策について 

  シ ハクセル 美穂子 委員  １件 

   (ｱ) 発達障がい児支援体制について 

  ス 佐々木 宣和 委員  ３件 

   (ｱ) 子ども達のスポーツにおける興味・関心の状況について 

    ① スポーツ少年団の現状について 

    ② スポーツをする環境について 

    ③ 東京オリンピックが子ども達がスポーツを楽しむ契機となることについて 

  セ 米内 紘正 委員  ５件 

   (ｱ) メディアコントロールについて 

    ① スマートフォンやタブレット端末が子どもに与える影響について 



事１-８ 

    ② 適切なメディアコントロールの具体的方策について 

   (ｲ) メディアリテラシ―について 

   (ｳ) ＩＣＴ教育の推進を担う人材について 

   【再質問】来年度のメディアリテラシー教育の取組について 

  ソ 高橋 こうすけ 委員  ４件 

   (ｱ) ＩＣＴ教育環境整備の現状と今後の取組について 

    ① 県立学校における現状と今後の取組について 

    ② 教職員に対する支援や研修の取組について 

   (ｲ) ＩＣＴ機器の早期の利活用について 

    ① ＧＩＧＡスクールサポーターの活用について 

    ② 保護者の理解と緊急時等の連絡システムの構築について 

  タ 高田 一郎 委員  ６件 

   (ｱ) 高校再編後期計画の見直しについて 

   (ｲ) 一関工業高校と水沢工業高校の統合案について 

    ① 工業学科を減らす理由について 

    ② 両校を維持しながらの学びの改編について 

    ③ 地元企業や自治体、住民の理解を得ることについて 

   (ｳ) 児童生徒健全育成事業について 

    ① スクールソーシャルワーカーの活動状況について 

    【再質問】スクールソーシャルワーカーの処遇改善と増員について 

チ 斉藤 信 委員  ４件 

    (ｱ) 高校再編後期計画最終案について 

     ① 最終案公表後に出された要望等について 

     ② 要望等への対応について 

     ③ 地域等に対する丁寧な説明について 

     ④ 令和３年３月教育委員会定例会での教育委員への説明について 

 ツ 千田 美津子 委員  ８件 

   (ｱ) いじめ・不登校への対応について 

    ① いじめ・不登校の現状と今後の対応策について 

    ② いじめの解消・重大事態への対応について 

    ③ スクールカウンセラー、スクールソーシャルワーカーの配置状況と新年度の配置の見通

しについて 

 (ｲ) 35人学級の実現と拡大について 

    ① 国の実施に伴う県財政面の影響について 

    ② 高校における35人学級について 

 (ｳ) 岩手県の特別支援教育の在り方について 

    ① 支援を必要とする子ども達の状況と特別支援学級の設置数について 

    ② いわて特別支援教育推進プランの実施状況について 

    ③ 市町村教育委員会との連携について 

テ 小林 正信 委員  ５件 

   (ｱ) 特別支援学校について 

    ① 学校への看護師配置の課題について 



事１-９ 

  【再質問】保護者との直接の意見交換会について 

   (ｲ) いじめ問題について 

    ① スクールロイヤーの活用予定について 

    ② ＳＮＳやアプリ等を活用した相談体制について 

   (ｳ) 校外活動部の設置状況について 

 

６ 文教委員会【３月22日（月）】 

(1) 教育委員会関係審査の冒頭、教育長から職員による交通事故に関する事案の報告と陳謝を行っ

た。 

(2) 請願の審議 

受理番号第41号「県立高等学校再編計画後期計画（最終案）について丁寧な説明と慎重な協

議を求める請願」の審査に当たり、高校改革課長が参考説明を行った。 

(ｱ) 質問等 

伊藤勢至委員、小西和子委員、城内よしひこ委員、髙橋穏至委員、斉藤信委員及び上原康

樹委員から新設校の魅力、小規模校の維持、要望に対する受け止め、丁寧な説明の必要性、

今後の対応等について質問があり、教育長及び関係課長が答弁した。 

(ｲ) 採決 

不採択となった。 

(3) その他（この際発言） 

伊藤勢至委員、小西和子委員、城内よしひこ委員、千葉盛委員、斉藤信委員及び上原康樹委

員から次年度の教職員配置、ノーメディアデー、新型コロナウイルス感染症対応、就学援助、

免許外指導等について質問があり、教育長及び関係課長が答弁した。 

 

 

 

※ 各議員毎の件数は項目数であり、同一項目の関連質問は含んでいないため、件数と答弁実績数は

一致していないこと。 


